



Compte-Rendu de la réunion du lundi 6 Novembre 2023

Présents : Danièle RIGAL-BATAGLIA, Sylvie PARRET, Nicole GOTTELAND, Françoise VAN WETTER, Paul CHEMIN, Françoise VILLIBORD, Chantal QUAY-THEVENON, Jean-Paul MERME, Martine MARTIN, Michel GARIOUD, François DIVOUX-Pierre et Odile ESCOLIER, Martine LAMOUR

Excusées : Carmen WYCKAERT et Christiane DETRE

Les adhérents sont accueillis dans la salle décorée des 5 affiches présentées lors du Forum de Généalogie organisé par le CEGRA (Centre d'Etudes Généalogiques Rhône-Alpes) et la SGLB (Société de Généalogie du Lyonnais et du Beaujolais) pour leurs 50 ans à St Laurent-de-Mure les 14 et 15 octobre derniers.

Nous recevons ce soir 2 personnes, adhérents potentiels, Pierre ESCOLIER né à Chambéry et son épouse Odile CHENAL originaire de Lorraine. Françoise en a les yeux qui brillent...

1- Retour sur la participation de l'AREDES au Forum

Françoise retrace les 2 journées, pendant lesquelles l'AREDES était à la rencontre d'adhérents, de visiteurs cherchant des ancêtres savoyards (avec ou sans documents à l'appui), d'autres associations de la région Rhône Alpes. Le samedi, Françoise, Sylvie et Martine étaient à la manœuvre, pour installer le stand dès 8h30, puis pour accueillir les visiteurs, et le dimanche, Françoise, Paul, Danièle et Christiane pour l'accueil et le démontage du stand.

5 affiches au format A0, mises en forme par Paul CHEMIN, étaient présentées sur des grilles métalliques en fond de stand, retraçant l'histoire et la généalogie familiale de 5 entreprises honorant notre département, le tout relié par une "guirlande des grands noms d'entrepreneurs savoyards" démontrant que "Les savoyards ont du talent" :

- Les filatures **ARPIN** de Séez, travail signé par Christiane DETRE et Danièle RIGAL-BATAGLIA,
- **ROUTIN**, vermouthier et sirupier Chambérien, par Françoise VAN WETTER,
- **DOLIN**, vermouthier et sirupier Chambérien par Martine LAMOUR et Françoise VAN WETTER,
- **OPINEL**, coutelier St Jean-de-Maurienne et Chambéry par Françoise VAN WETTER,
- **Pierre BALMAIN**, couturier et parfumeur St Jean-de-Maurienne par Martine LAMOUR.
- Françoise s'était procuré des bouteilles issues des maisons DOLIN et ROUTIN, et elle avait fait la razzia sur la collection familiale d'Opinels. Christiane et Danièle avaient rapporté différents échantillons de laine (à des stades successifs de traitement) des filatures ARPIN pour faire le lien avec leur affiche. Et l'arbre généalogique "en roue" des VAN WETTER servait d'appât pour les visiteurs ...

Paul a mis en ligne des photos de notre stand sur le site de l'AREDES, vous pouvez donc aller les consulter pour vous faire une idée de l'ensemble.

Nous avons eu le plaisir de recevoir de nombreuses visites, car cela a réellement été du *plaisir*. L'ambiance générale était vraiment harmonieuse entre tous les exposants et les visiteurs savaient où ils mettaient les pieds!

2 journées bien remplies qui nous donnent l'envie de rassembler le travail effectué sur les grands noms savoyards en un bulletin spécial, agrémenté d'autres grands noms savoyards que nous n'avions pas eu le temps de traiter. Ce numéro spécial sortira dans le courant de l'année 2024, et nous lançons un appel à celles et ceux qui voudraient se joindre à nous pour des recherches.

Le vendredi 13 octobre, Françoise a participé au Conseil d'Administration et à l'Assemblée Générale du CEGRA qui s'est tenue à St Laurent-de-Mure en soirée. Comme vous avez dû le lire dans *Généalogie & Histoire*, la revue du CEGRA, les bénévoles sont de moins en moins nombreux pour écrire des articles et participer à la confection de cette revue. Ils ont déjà lancé plusieurs appels à l'aide, sans trop de succès... Les abonnements pour 2024 vont subir une augmentation : pour la revue papier le tarif passera à 22€, et la revue numérique passera à 14€. Le prélèvement de 50 centimes sur chacune de nos adhésions à l'AREDES ne change pas. Nous avons un an pour réfléchir à l'article que nous fournirons pour les 4 pages de couverture de la revue *Généalogie et Histoire* du mois de janvier 2025 !

La Fédération Française Généalogie affiche cette année un déficit de 32 000€ dû à des choix discutables de la présidence de cette association. Il n'en reste pas moins vrai qu'elle nous a permis de bénéficier de négociations intéressantes notamment avec la MAIF qui nous permet de faire des économies sur notre système d'assurance, et Asso-Connect, outil de gestion des associations à un prix intéressant grâce à la FFG.

Nous avons reçu une visite intéressante les familles dont un ancêtre aurait travaillé et liquidé son dossier de retraite dans les chemins de fer français. Les Archives de la SNCF ont regroupé plus de 3 millions de dossiers personnels de salariés des chemins de fer. On peut soit aller sur leur site : archives.beziers@sncf.fr, soit leur écrire en joignant une copie de carte d'identité (justifiant que vous avez un lien avec la personne dont vous cherchez le dossier), soit y aller à Béziers sur RV.



2- Carnet de deuil : André PALLUEL-GUILLARD

Le monde culturel et universitaire savoyard vient d'apprendre avec tristesse le décès du professeur André Palluel-Guillard, survenu le 18 octobre, dans sa 84^{ème} année.

Enseignant aux lycées de Grenoble et de Chambéry puis à l'Université de Savoie Mont Blanc durant de nombreuses années, adulé par ses étudiants, André Palluel-Guillard était également une personnalité emblématique de Chambéry de par ses nombreux engagements associatifs. Des engagements portés par des convictions affirmées qu'il n'hésitait à exprimer parfois avec force.

Outre la présidence de la Société savoisienne d'histoire et d'archéologie et des Amis des Musées, il siégea durant plusieurs décennies au sein du conseil d'administration de la société des Amis du Vieux Chambéry, où demeurent dans les mémoires ses engagements publics pour la sauvegarde de la caserne Curial, du domaine de Buisson Rond ou encore l'acquisition par la Ville de l'annexe de la maison de Jean-Jacques Rousseau aux Charmettes.

Mais André Palluel-Guillard demeure, par-dessus tout, un des historiens majeurs de la Savoie des XVIII^e et XIX^e siècles. Sa bibliographie est considérable. Depuis 1963, date de la parution de son premier ouvrage sur *L'administration communale de Chambéry au XVIII^e siècle*, on lui doit plus d'une centaine de publications, communications, articles et conférences diverses, notamment sur la période de l'Empire et de la Restauration sarde.

Sa thèse d'État soutenue en 1991, intitulée *Une Fusion manquée. Genève et la Savoie dans le grand empire napoléonien*, a été le préalable à des contributions magistrales qui ont marqué de leur empreinte l'étude de la période napoléonienne. En 2000, il s'est vu décerner le prix Premier Empire de la Fondation Napoléon. Initiateur de l'Union des sociétés savantes des deux départements savoyards, il était depuis 1985 membre titulaire de l'Académie des Sciences, Belles-Lettres et Arts de Savoie. Le terroir savoyard perd un défenseur exemplaire de son identité et de son patrimoine, ainsi qu'un flamboyant serviteur de notre histoire, tant régionale que nationale.

3 - Bulletin numéro 67 de l'AREDES

Pour que ce bulletin soit distribuable fin décembre/début janvier, il faut que les articles soient terminés et adressés à Paul en format Word fin novembre.

Les personnes qui souhaitent proposer un article, doivent donc le faire rapidement.

4 – Projets pour les semaines et mois à venir :

- Repas de fin d'année au mois de décembre,
- Visite du cimetière de Charrière Neuve à Chambéry ouvert du 1^{er} novembre au 31 mars de 7h à 17h et du 1^{er} avril au 31 octobre de 7h à 19h.
- Sortie au Musée Aristide Bergès (à Villard-Bonnot-38) pour l'exposition "Eiffel" du 5 novembre 2023 au 3 mars 2024.
- Exposition à Chambéry "De l'échoppe au shopping" (photos, gravures, cartes...) du 4 novembre 2023 au 23 septembre 2024 à l'Hôtel de Cordon-Centre d'Interprétation de l'Architecture et du Patrimoine (CIAP).

Fin de réunion

Ateliers d'aide à la recherche 2023 : les 13, 20 et 27 novembre, 11 et 18 décembre 2023 (salle A213 2^e étage de la Maison des Associations) et le 4 décembre (salle D012 au rez-de-chaussée).

Prochaine réunion : le lundi 4 décembre à partir de 16h45 en salle D012.

